

parties de la France. Sa racine est un peu coudée à sa base, ses tiges sont hautes d'environ trois pieds, carrées, et creuses en dedans. Les feuilles sont ailées et les folioles arrondies, un peu épaisses, bleuâtres, veinées et lisses. Les fleurs sont de couleur blanche et marquées de taches noires. Il leur succède des gousses longues, relevées, charnues, et renfermant des graines aplatis et ombiliquées à l'endroit où elles sont attachées à leur gousse. Dans quelques parties de la France, cette graine sert à la nourriture des hommes, et sur mer les matelots en font grand usage. Elles sont venteuses, indigestes étant vertes, et fournissent une nourriture peu délicate aux environs de Paris; mais dans les pays méridionaux, elles ont un bien meilleur goût. Isidore prétend qu'elles ont été le premier légume dont les hommes ont fait usage. Pline dit qu'on a essayé d'en faire du pain. On emploie en médecine toutes les parties